

Bei den Sozialrevolutionären bildete sich unter dem Druck der revolutionär gesinnten Bauern ein linker Flügel heraus, die „linken* Sozialrevolutionäre, die über die Politik des Pakt/Ærens mit der Bourgeoisie Unzufriedenheit zu äußern begannen.

Bei den Menschewiki war ebenfalls eine Gruppe der „Linken“, der sogenannten „Internationalisten“ entstanden, die nunmehr zu den Bolschewiki hinneigte.

Was die Anarchisten betrifft, so zerfiel ihre dem Einflüsse nach ohnedies belanglose Gruppe jetzt endgültig in kleine Grüppchen, von denen sich die einen mit kriminellen, verbrecherischen und provokatorischen Elementen aus dem Abschaum der Gesellschaft vermengten, während andere zu Expropriateuren „aus Prinzip“ wurden, die die Bauern und die kleinen Leute der Stadt plünderten und den Arbeiterklubs ihre Räume und Ersparnisse raubten, und die dritten offen in das Lager der Konterrevolutionäre abwanderten und sich in den Hinterhöfen der Bourgeoisie ein warmes Plätzchen sicherten. Sie alle waren gegen jedwede staatliche Macht., und ganz besonders gegen die revolutionäre Macht der Arbeiter und Bauern, da sie überzeugt waren, daß die revolutionäre Macht ihnen nicht erlauben werde, das Volk zu berauben und das Volksgut zu plündern.

Nach der Niederwerfung des Kornilowputsches unternahmen die Menschewiki und Sozialrevolutionäre noch einen Versuch, den anwachsenden revolutionären Aufschwung zu schwächen. Zu diesem Zwecke beriefen sie am 12. September 1917 die Allrussische Demokratische Beratung von Vertretern der sozialistischen Parteien, der paktiererischen Sowjets, Gewerkschaften, Semstwow, der Handels- und Industriekreise und Truppenteile ein. Diese Beratung setzte ein Vorparlament (Provisorischer Rat der Republik) ein. Die Paktierer glaubten, mit Hilfe des Vorparlaments die Revolution zum Stillstand bringen und das Land von dem Wege der Sowjetrevolution auf den Weg der bürgerlich-konstitutionellen Entwicklung, auf den Weg des bürgerlichen Parlamentarismus führen zu können. Das war aber ein hoffnungsloser Versuch bankrotter Politiker, das Rad der Revolution zurückzudrehen. Er mußte scheitern und scheiterte in der Tat. Die Arbeiter spöttelten über die Parlamentsspielerei der Paktierer. Sie nannten das Vorparlament ironisch die „Vor-Badestube“.

Das Zentralkomitee der Partei der Bolschewiki beschloß, das Vorparlament zu boykottieren. Allerdings wollte die bolsche-